



**BOA Express**

**TRANSFERT D'ARGENT  
RAPIDE ET SÉCURISÉ**

**BANK OF AFRICA**  
Groupe BMCE BANK

N°624 du 17 Juin 2019/Prix: 250 Fcfa

# LE MESSENGER

Hebdomadaire Togolais d'Informations Générales et de Publicités

[www.lemessenger-actu.com](http://www.lemessenger-actu.com)

Récépissé N° 259/21/04/HAAC  
Maison de la presse, casier N° 61  
Directeur de Publication  
Tchaboré Bouraïma

Contact: 90 04 71 59  
E-mail:  
tchaboremessenger@yahoo.fr  
Imprimerie: RAD-GRAPHIC

Pour tout renseignement,  
information ou conseil  
contacter le centre d'appel  
au N° VERT

**8201\***

\* Disponible tous les jours et heures ouvrables

**OTR** FEDERER POUR BATIR  
www.otr.tg

## 1er Forum économique Togo-UE



# UN RÉSULTAT AU-DELÀ DES ATTENTES

## Pari gagné pour l'organisation

P.3 & 4

### Elections locales du 30 juin 2019



## LA CENI APPELLE AU SENS ÉLEVÉ DE RESPONSABILITÉ DES CANDIDATES ET DES CANDIDATS

P.1

### Edoh Kossi Amenounve, DG de la BRVM

## « LE SECTEUR PRIVÉ DOIT JOUER UN RÔLE EXTRÊMEMENT IMPORTANT DANS LE FINANCEMENT DU PND »

P.1

## Energie

# BIENTÔT UNE NOUVELLE CENTRALE THERMIQUE DE 65MW POUR DESSERVIR PLUS 250 000 FOYERS AU TOGO

La première pierre de la centrale thermique Kékéli Efficient Power a été posée le mercredi dernier par le premier ministre, Komi Sélom Klassou en présence du ministre des mines et de l'énergie, Marc Ably-Bidamon et de plusieurs autorités et autres acteurs du secteur de l'énergie au Togo.

Le lancement des travaux de cette centrale s'inscrit dans les activités en marge du Forum économique Togo-UE, prévu ces 13 et 14 juin 2019.

Le coût de construction de cette centrale s'élève à 75,7 milliards de FCFA ou 115 millions d'euros pour une production d'électricité à capacité de 65 MW soit 47 MW de turbine à gaz et 18 MW de turbine à vapeur, qui grâce à la technologie du cycle combiné, permettra de produire plus d'électricité sans consommation additionnelle de gaz, limitera les rejets de Co2 dans l'atmosphère et va desservir environ 250 000 foyers.

Le ministre des mines et de l'énergie, Marc Ably-Bidamon a expliqué que la construction de cette centrale s'inscrit dans le souci constant de couvrir 100 % du territoire togolais en énergie électrique d'ici 2030.

« Le Gouvernement togolais a déjà fait l'installation de la Centrale



thermique Contour Global de 100MW en 2010. En dépit de tous ces efforts, notre cher pays continue d'importer 50 % de ses besoins en énergie. Ainsi, l'impérieuse nécessité de s'évertuer pour satisfaire le Togo entier en énergie électrique et à un coût abordable s'est avérée indispensable »

Cette centrale est le fruit de la coopération entre le Togo et d'autres entreprises européennes qui sont, Eranove qui est une structure française et sponsor du projet, SIEMENS qui est une entreprise allemande et fournisseur de technologie, et TSK, une entreprise espagnole de construction.

Une telle initiative permettra de sortir le Togo de la dépendance et de la précarité énergétique, a indiqué le ministre des mines.

Les intérêts togolais dans le cadre de ce projet sont portés par Togo Invest, une société d'Etat créée par le gouvernement togolais.

Elle a pour mission de conduire le développement et la mise en œuvre d'investissement stratégiques par et pour l'Etat afin de créer de la valeur pour l'économie togolaise et sa population.

Ce projet, pour le Directeur général de Kékéli Efficient Power, Touré-Tia Mansour, met en exergue un partenariat solide entre l'Europe et

le Togo.

« La réalisation de ce projet est le fruit d'une collaboration solide entre les grandes entreprises européennes et l'Etat togolais » a-t-il laissé entendre.

La construction de cette nouvelle centrale portera la capacité de production propre du Togo à plus de 200 MW, contre une demande nationale actuelle de 230 MW. Ce qui constitue une disponibilité d'énergie rassurante qui sera complétée par la construction d'autres centrales, notamment la centrale solaire de Blitta qui sera d'une capacité de 30 MW.

Tout comme Contour Global, l'énergie produite par Eranov sera vendue à la CEET.

Le groupe "Eranove" est une plateforme industrielle panafricaine spécialisée dans la gestion des services publics et la production indépendante de l'eau et de l'électricité.

Avec un siège social à Paris et des activités à travers l'Afrique, la société développe des solutions sur mesure et innovantes contribuant à rendre accessible les services essentiels de la vie au plus grand nombre dans le respect des standards internationaux.

**Edith**

## Enjeux sécuritaire au Togo

# LA CNLPAL SENSIBILISE LES COMITÉS PRÉFECTORAUX

Une rencontre d'échanges entre la Commission Nationale de Lutte contre la Prolifération, la Circulation et le trafic illicite des Armes légères et de petits calibres (CNLPAL) et les comités préfectoraux affiliés de la région maritime s'est tenue le mercredi 12 juin 2019 à Tsévié. L'initiative qui est de la CNLPAL consiste outiller ces comités sur leur rôle en matière de sensibilisation des populations sur d'éventuelles menaces terroristes et la circulation illégale des armes.

Selon M. Koudouovo Mawuli, président de la CNLPAL, la lutte contre la prolifération des armes et toutes autres formes de violence doit être moulée dans une synergie d'actions permanentes de tous les acteurs concernés dont les



comités préfectoraux.

« Votre rôle dans la sensibilisation à la lutte contre le terrorisme et la prolifération des armes doit forcément passer par l'éveil des consciences et la citoyenneté préventive des conflits potentiels » a déclaré le président de la CNLPAL à l'ouverture de la rencontre

laissé.

Deux communications ont meublé les échanges. La première a tourné autour du thème « Rôles et responsabilités des comités préfectoraux » et la deuxième « comprendre du terrorisme et du djihadisme ? ».

De ces échanges vont découler différentes stratégies appropriées pour mener à bien la lutte contre ces fléaux et plusieurs opérations à mettre en place pour parvenir à une sécurité collective optimale.

Le préfet du zio M. Etse-Kadevi Kodjo a pour sa part

félicité la commission pour son dynamisme dans la conduite des opérations foraines nationales de marquage des armes et les campagnes de sensibilisation. Il a exhorté tout le monde à prendre des dispositions pour épargner le pays des menaces terroristes car selon lui « la lutte contre le terrorisme n'est pas seulement une question militaire mais une solidarité agissante entre toutes les couches sociales ».

Cette campagne de sensibilisation initiée par la CNLPAL vient corroborer les efforts de développement du chef de l'état Faure Gnassingbé à travers son Plan National de Développement (PND) qui ne saurait aboutir sans la paix et la sécurité dans le pays.

**Khaled(stagiaire)**

Le Messenger

# 1er Forum économique Togo-UE

## UN RÉSULTAT AU-DELA DES ATTENTES

### «...L'AMITIÉ DANS SES PLUS BELLES EXPRESSIONS » DIXIT, FAURE GNASSINGBÉ

Le premier forum économique Togo-Union Européenne s'est tenu du 13 au 14 juin dernier à Lomé. Durant 2 jours, les membres du gouvernement, ceux du secteur privé et autres personnalités du monde des affaires, se sont succédés dans différents panels pour présenter les opportunités qu'offre le Togo en matière d'investissement.

Il s'est agit pour les autorités togolaises, au cours de cette rencontre, de présenter les différentes mesures prises ces dernières années en matière d'assainissement et de facilitation dans le climat des affaires dans le pays, puis, faire valoir l'ambition du Plan National de Développement (PND), lancé officiellement le 04 mars dernier par le Chef de l'Etat.

Plus de 400 milles milliards, c'est le montant recherché pour le financement du PND, et les autorités togolaises comptent sur leur partenaire de premier plan qu'est l'Union Européenne, pour que les objectifs fixés dans ce plan, puissent être atteints.

Le chef de l'Etat, Faure Gnassingbé reste convaincu que c'est dans la convergence des points de vue dans le partenariat qui lie le Togo et l'UE que ce rêve de voir enfin son pays se mettre résolument sur le chemin du développement, pourra être réalisé.

« Notre tradition d'hospitalité au Togo, se fonde sur l'intime conviction que c'est en faisant converger nos énergies que nous ouvrons la voie au développement et à l'épanouissement mutuel », a laissé entendre le numéro 1 togolais lors de son discours à la cérémonie d'ouverture du forum. Pour le chef de l'Etat, le forum Togo-UE est la meilleure traduction de la convergence de vues entre la Commission européenne et le gouvernement togolais, sur la nécessité de consolider leurs liens, en œuvrant ensemble à promouvoir davantage l'investissement et la création d'emplois, en vue de soutenir la croissance.

Concernant le cas précis du PND, Faure Gnassingbé, a laissé entendre qu'avec cet outil de développement, il s'agissait pour les autorités togolaises de faire plus et mieux, en se tournant vers le secteur privé dont les leviers restent, en définitive, plus



efficaces pour soutenir le développement des secteurs porteurs.

#### Des résultats au-delà des attentes

En seulement deux jours, c'est 852 milliards FCFA de promesses directes qui ont été enregistrés et 141 projets retenus.

Alors que les autorités togolaises faisaient leur projection sur 400 participants audit forum, ce sera finalement plus de 1000 participants qui vont répondre présents. Une mobilisation qui dénote de l'intérêt que les investisseurs Européens nourrissent pour le Togo.

Par ailleurs, on enregistre au cours de ce forum, des accords comme la signature d'un mémorandum d'accord entre la chambre de commerce et d'industrie du Togo (CCIT) et ses homologues européennes, la signature de l'adhésion du Togo à l'OCDE, et la signature d'un protocole d'accord entre l'UE et la Banque Africaine de développement (BAD) pour le financement du projet CiZO, projet qui entend apporter de l'électricité

à 2 millions de togolais en 5 ans.

En outre, 500 rencontres B2B ont été également enregistrés. De tels rencontres permettront aux hommes du secteur privé togolais et ceux Européens d'envisager des lendemains meilleurs à travers des échanges d'expériences et autres accords.

C'est donc un pari gagné et une satisfaction pour Faure Gnassingbé et son gouvernement qui devraient continuer sur cette lancée à travers la recherche d'autres investisseurs.

Cette satisfaction, le Premier Ministre Selom Klassou a eu à la manifester lors de son discours de clôture. Il s'est surtout félicité de la forte mobilisation qui a eu lieu et a promis que le Togo allait se préparer à en faire mieux aux prochaines éditions.

#### Quelques impressions

Pour la Ministre conseillère du chef de l'Etat en matière du climat des affaires, Ablamba Johnson, la réussite de ce premier forum économique Togo-UE, est une

victoire d'étape. Elle estime qu'il faut faire en sorte que ce forum ne soit pas un forum pour un forum. Ainsi promet-elle, le soutien de l'Etat à la chambre du commerce du Togo afin que les 141 projets bancables qui ont été retenus et soumis aux investisseurs, aient un bon suivi pour concrétiser les partenariats.

Du côté de l'Union Européenne, coorganisateur de ce forum, la satisfaction est toute aussi grande. Pour M. Bruno Hanses, de la Délégation de l'Union Européenne au Togo, « Ce premier forum est un grand succès vu la qualité des différents panels et des échanges ». Pour lui, c'est un événement qui a confirmé une convergence remarquable entre les orientations de la nouvelle alliance Europe et les objectifs stratégiques du plan national de développement du Togo.

L'ancien premier ministre du Bénin, M. Léonel Zinzou s'est réjoui de la tenue du forum et relevé le mérite que la rencontre à eu et qui a permis selon lui, de renforcer l'image positive du Togo à l'extérieur, particulièrement en Europe.

(Suite à la page 4)  
Le Messenger

## Edoh Kossi Amenounve, DG de la BRVM « LE SECTEUR PRIVÉ DOIT JOUER UN RÔLE EXTRÊMEMENT IMPORTANT DANS LE FINANCEMENT DU PND »

Présent à Lomé dans le cadre du Forum économique Togo-UE, le directeur de la BRVM-Bourse régionale des valeurs mobilières (BRVM) Edoh Kossi Amenounve est intervenu jeudi lors d'un panel sur l'accès au Financement et au Crédit : Un Enjeu majeur pour les entrepreneurs Togolais. M. Amenounve qui a accepté après les travaux du panel, répondre au micro du site d'information 24heureinfo.com est revenu le sens du marché financier régional auquel il appelle les Etats de l'UEMOA (Union Economique et Monétaire Ouest-Africain) à faire recours. Dans cet entretien, il s'est réjoui de l'indication faite au PND de faire recours à l'émission de Titres publics sur le marché financier régional.

**Lisez !**

24heureinfo : **Vous venez de parler de l'accès au financement et au crédit et vous avez abondamment abordé le recours au marché financier régional, de quoi s'agit-il exactement ?**

**Edoh Kossi Amenounve :** Nous sommes un marché financier. La Bourse régionale des valeurs mobilières, est un instrument à long terme des Etats et des entreprises. Par conséquent, des Etats de l'UEMOA peuvent venir sur notre marché pour mobiliser des ressources pour le financement de leurs projets. Je pense que le PND justement a indiqué dans les sources de financement possible, le recours à l'émission de Titres publics sur le marché financier régional. Nous nous réjouissons de ça et nous pensons que cela va, non seulement contribuer à dynamiser notre marché



obligatoire mais surtout à donner des occasions à l'Etat togolais de revenir sur ce marché pour mobiliser des ressources en monnaie locale. Nous pensons que c'est une excellente chose parce que les Etats ont besoin de ressources, ils ont besoin d'utiliser ces ressources pour doter nos pays d'infrastructures et avant le Togo, il y a eu des pays qui ont eus des Plans nationaux de développement notamment la Côte d'Ivoire, le Burkina qui utilisent aujourd'hui le marché financier régional pour lever des ressources pour financer ces plans.

Au-delà du financement de l'Etat par la dette, vous avez bien compris que le secteur privé doit également jouer un rôle extrêmement important dans le financement du PND, et pour cela, tous les instruments que l'on peut utiliser, que ça soit de l'actionnariat populaire, des

émissions d'actions par des entreprises des secteurs privés, l'accès des PME togolaises au financement par le marché, tous ces instruments doivent être utilisés pour accompagner le PND afin que ce Plan puisse atteindre ces objectifs.

**Mais on voit que des entreprises togolaises traînent le pas à venir justement sur le marché ?**

Ça va venir. On a deux banques installées au Togo qui sont déjà sur le marché, Ecobank et Oragroup ; nous avons créé un programme de formation et de renforcement des capacités pour les PME, qui vont accéder au marché dans quelques années, et on a une PME togolaise qui est dans ce programme et nous sommes en train de chercher d'autres PME pour entrer dans ce programme. Je pense qu'avec cette dynamique de développement que le PND va instaurer, il y aura plus

d'ouverture pour que des entreprises togolaises puissent venir, à travers aussi bien des privatisations, que par des admissions volontaires sur le marché financier régional, et c'est une bonne nouvelle pour la Bourse.

**Les atouts du pays sont-ils favorables ?**

Le Togo est un Etat, un Etat qui a besoin de ressources et qui recourt au marché et qui peut continuer de recourir au marché pour se financer. Je crois qu'à travers la dernière notation de l'Etat togolais, on a un indicateur à-peu-près aujourd'hui de la capacité de l'Etat à faire face à ses engagements, et par conséquent, ça va accélérer aussi l'intégration de l'Etat togolais sur le marché financier, je dirai international. Au-delà de ça, le Togo a une économie qui est en croissance, une croissance qui se renforce et avec les objectifs de croissance de plus 7% à l'horizon 2022 pour le PND, c'est quand même des indicateurs qui rassurent les investisseurs. Je crois que les réformes qui sont envisagées et les actions qui sont menées pour pouvoir accompagner justement la mise en œuvre de ce Plan, peuvent être de nature à installer une certaine confiance des investisseurs et donc à donner un accès plus facile à l'Etat et aux entreprises togolaises sur le marché régional.

**Source : [www.24heureinfo.com](http://www.24heureinfo.com)**

**Le titre et le chapeau retouchés par la rédaction de le messenger**

## 1er Forum économique Togo-UE (Suite) UN RÉSULTAT AU-DELÀ DES ATTENTES

### «...L'AMITIÉ DANS SES PLUS BELLES EXPRESSIONS » DIXIT, FAURE GNASSINGBÉ



« Le Togo est extrêmement en avance sur tous les sujets de sécurité maritime, et d'économie bleue », a-t-il laissé entendre. Lui qui s'est dit impressionné par la façon dont le Togo joint l'acte à la parole, a également laissé entendre

que cette avance permet aujourd'hui au pays de disposer d'importants avantages comparatifs capables de porter son ambition qui est de faire coexister un hub financier avec un hub logistique.

Le premier forum

économique Togo-UE s'est tenu en présence du commissaire et vice-président de la commission Européenne pour l'emploi, la croissance, l'investissement et la compétitivité M. Kaitanen.

LM  
Le Messenger

## IL FAUT EN PARLER

## COCUFIÉ PAR SON VOISIN, IL S'EST ARRANGÉ POUR ENCEINTER LES TROIS FILLES ET LES DEUX NIÈCES DU VOISIN POUR SE VENGE

« Voisin, tu croyais m'avoir poignardé au dos ? A l'avenir tu réfléchiras avant de cocufier un ami. Non seulement je te fais cadeau de ma femme, je vais agrandir ta famille ».

C'est ainsi qu'un homme qui était cocufié par son ami et voisin a décidé de se venger pour selon lui ne pas être perdant. Depuis des semaines, des voix « songueuses » lui rapportaient que son épouse et son voisin se voyaient souvent dans un hôtel à la Base, un quartier du sud ouest de Brazzaville.

Après s'être rassuré sur la véracité des faits, le cocufié a gardé son calme et mis en place une stratégie de vengeance. Déjà apprécié par la famille de son voisin pour son amabilité et attirance physique, il a attiré dans son lit à coup d'argent les trois filles et deux nièces de son voisin.

Encourageant sa femme à assister aux veillées de prière de son église qui n'étaient qu'un prétexte pour retrouver son amant de voisin, l'homme passait des nuits d'amour avec l'une des filles ou nièces du voisin choisie pour l'occasion. Un jeu de cache cache qui aura pour conséquence l'état de grossesse des filles et nièces du voisin.

Prenant ses responsabilités, le cocufié a demandé à ses cinq relations de garder leur grossesse sans qu'elles sachent qu'il en était l'auteur. A trois mois de grossesses pour les unes et quatre pour les autres, le cocufié en compagnie de sa famille se sont présentés chez son voisin annoncer la nouvelle et étaler toute la situation. Il a demandé au voisin de garder sa femme et que plus rien ne leur empêchait de vivre l'amour au grand jour.

### Une corne pousse sur la tête d'une femme de 43 ans !

Alors qu'elle avait une vie tout à fait normale, une Américaine de 43 ans a eu la mauvaise surprise de voir qu'une corne avait poussé sur sa tête... On vous en dit plus !

Originnaire des États-Unis, Lisa connaît depuis plus d'un an un véritable enfer ! La quadragénaire a découvert qu'une corne lui poussait sur la tête...

Paniquée, Lisa a contacté en urgence le Dr. Sandra Lee, également connue sous le nom de « Dr. Pimple Popper » qui signifie « Dr. Perceuse de boutons ». Cette dermatologue, très réputée, a créé sa propre émission de télévision sur la chaîne TLC dans laquelle elle traite divers cas. Lisa a alors décidé de la consulter !

« Je me sens horrible ! »

Alors qu'elle expliquait ce qui lui était arrivé, Lisa a déclaré face à la caméra : « Je ne veux pas qu'on la voit. Alors je la cache avec mes cheveux. Je me sens horrible ! Sérieusement, qui a une corne qui lui sort de la tête ? Ça grossit chaque jour et ça me fait mal parfois. »

Après l'avoir examinée, le Dr. Sandra Lee a conclu que la femme âgée de 43 ans avait une corne cutanée sur le haut du crâne. D'ailleurs, professionnelle de la santé, elle a confié que c'était la première fois qu'elle en voyait une aussi imposante.

La corne cutanée

Une corne cutanée est en fait une excroissance dure qui siège, en général, sur le visage ou les mains. Dans le cas de Lisa, ce serait dû à un amas local de kératine dans les cheveux.

On espère que tout se passera bien pour cette quadragénaire.

## ANNONCE



CENTRO S.A.



CENTRO S.A., BP:20744 Lomé-Togo  
Tél.: + 228 22 22 56 83 / Fax: + 228 22 22 62 52  
E-mail: info@centro.tg  
web: www.centro.tg

## PHARMACIES DE GARDE DU 17/06/2019 au 24/06/2019

<b>St RAPHAEL</b> Marché Atikpodji 22 21 84 26	marché de Zorro-bar 22 35 86 55
<b>BEL AIR</b> Non loin de RAMCO et de l'hôtel Palm Beach 22 21 03 21	<b>ADIDOGOME</b> Face au camp 2ème RI d'Adidogomé 22 50 54 85
<b>St ANTOINE</b> 1048, Avenue de la libération 22 21 29 64	<b>MAGNIFICAT</b> Aflao Sagbado Yokoe, Rue de la Pampa à 100 m du Palais Royal de Yokoe 70 44 51 59
<b>BON SAMARITAIN</b> BE PA de SOUZA/Hôpital de BE 22 21 45 30	<b>VIGUEUR</b> Rue 267, AGBALEPEDOGAN, Kilimandjaro 22 51 63 30
<b>DES APÔTRES</b> Akodessewa Face ETOCOTRAN 22 27 11 98	<b>St JOSEPH</b> Bretelle BE KLIKAME 22 25 74 65
<b>ESPERANCE</b> Av F.J. STRAUSS, Face Ecole Française Nyékonakpoé (Rue Adjololo) 22 21 01 28	<b>LE GALIEN</b> Rue Pavée d'Adidoadin 22 51 71 71
<b>LIBERATION</b> Avenue Libération prolongée 22 22 25 25	<b>DU POINT E</b> 506, rue 129 Aflao Gakli (Kiniti Gomè), à Djidjolé dans le von de la pharmacie Djidjolé 22 51 91 71
<b>BON SECOURS</b> Rue du Grand Collège du Plateau - Cassablanca 22 45 76 74	<b>MAINA</b> A 500m du carrefour Y sur la voie expresse non loin du Centre Médico-Chirurgical Source de Vie Avédji 70 43 65 34
<b>ROBERTSON</b> Après la Lagune de Nyékonakpoé (TOGBATO) 22 22 28 41	<b>DIEUDONNE</b> Route de LLEO 2000, non loin de FUCEC Agoe-Téléssou 70 44 84 59
<b>N.D. DE LA TRINITE</b> Sise au 20 boulevard de la paix à Super Taco 22 21 27 80	<b>EL-SHAMMAH</b> Sise à amadahomé à côté de la maison des jeunes 70 43 25 85
<b>LE JOURDAIN</b> Boulevard Léopold Sédar SENGHOR, face au CEG Tokoin Wuiti 22 61 56 14	<b>ADONAI</b> Face Hôtel la Plantation à Agoè-Nyivé 22 50 04 05
<b>UNIVERS - SANTE</b> Boulevard GNASSINGBE Eyadema, Cité OUA face à l'entrée du CHU-CAMPUS 22 61 81 43	<b>EMMAÛS</b> Sur la route de Mission Tové à côté du Bar Solidarité 96 80 09 12
<b>AEROPORT</b> Rte de l'Aéroport SITO 22 26 21 22	<b>SHALOM</b> Agoè-Cacaveli, non loin de BKS. Sur la route Agoè-Adidogomé 22 51 87 60
<b>LILAS 7</b> , Route de Kégué 22 26 29 59	<b>APOU ANTOINE</b> Boulevard Lycée Agoè-Nyivé - Agoè-Assiyéyé 22 19 12 15
<b>INTERNATIONALE</b> Sise Marché de Hedzranawoe « Asiyeye », Boulevard du Haho 22 26 89 94	<b>TCHEP'SON</b> Face Terminal du sahel (Togblékopé) 70 42 94 41
<b>RAOUDHA</b> Située au 4495 Boulevard Zio Hedzranawoe, derrière TOGO 2000 91 61 33 32	<b>LE DESTIN</b> A côté de l'Agence ECOBANK de Baguida 70 41 15 41
<b>MISERICORDE</b> BE-KPOTA 23 38 47 62	<b>La FLAMME D'AMOUR</b> Sise à Agodeke route d'Aného 70 45 70 14
<b>LE PROGRES</b> Sur le tronçon CIMTOGO-Gendarmerie d'Ahadji kpota non loin du	

COMMISSION ELECTORALE NATIONALE  
INDEPENDANTE



**CENI - TOGO**



**2019**

**ELECTIONS DES CONSEILLERS MUNICIPAUX**

**POUR LE CHOIX DE MES DIRIGEANTS LOCAUX,  
JE MÈNE UNE CAMPAGNE CITOYENNE**



**CAMPAGNE  
ELECTORALE**

**DU 14 AU 28  
JUN 2019**

**TOGOLAIS VIENS, BÂTISSONS LA CITÉ**

**#ElectionsTg2019**

# Elections locales du 30 juin 2019

## LA CENI APPELLE AU SENS ELEVE DE RESPONSABILITE DES CANDIDATES ET DES CANDIDATS

La campagne pour les élections locales du 30 juin a été lancée le vendredi dernier à 0h et ce conformément aux dispositions de l'article 68 du code électoral et du décret N°2019-072/PR du 07 mai 2019. Ladite campagne qui s'achève le vendredi 28 juin 2019 à 23h 59, devrait permettre aux 565 listes de sillonner dans les localités où elles sont présentes afin de séduire l'électorat et obtenir sa confiance le jour du vote.

A la veille de l'ouverture de cette campagne, comme il est de coutume, l'institution chargée de l'organisation et de la supervision des élections, la



CENI (Commission Electorale Nationale Indépendante), a à travers son président, M. Tchambakou Ayassor a adressé un message, aux candidates et candidats, mais

aussi à tous les togolais afin que chacun en ce qui le concerne ait un comportement citoyen durant cette période.

« Ainsi, par ma voix, la CENI tient à rappeler particulièrement aux entités en compétition électorale, la nécessité, entre autres, de ne prendre aucune liberté, c'est-à-dire de tenir pour de rigueur l'observation des principes de respect mutuel, de courtoisie, de tolérance, de non-violence et du vivre ensemble. Il est de notre devoir à tous de faire en sorte que les élections municipales du 30 juin 2019 soient une opportunité pour conforter, malgré nos

divergences notamment politiques, la richesse de notre diversité à bien des égards ainsi que la stabilité et la paix sociale chères à notre pays. Ayons donc tous un comportement citoyen afin de pouvoir créer des espaces de liberté de choix pour garantir un scrutin libre et transparent », a indiqué M. Tchambakou qui rappelle en outre aux candidates et candidats les dispositions des articles 67, 71, 72 du code électoral.

Pour le président de la CENI, « cette opération de charme est un moment déterminant, voire crucial pour notre pays dans sa

ferme volonté de poursuivre le raffermissement de ses acquis démocratiques et du consensus des acteurs politiques autour des valeurs à dimensions politique et sociale qui font la fierté de notre peuple, au plan national et local ».

Le Togo n'a plus organisé les élections locales depuis 32 ans. Les communes ont été dirigées par des délégations spéciales. Et pour ces élections locales, presque tous les partis d'opposition y compris les poids lourds participent. Mais sauf que, cette participation devrait se faire en rangs dispersés.

## MESSAGE DU PRESIDENT DE LA CENI AUX CANDIDATES ET CANDIDATS AUX ELECTIONS DES CONSEILLERS MUNICIPAUX SCRUTIN DU 30 JUIN 2019

Mesdames et Messieurs les candidates et candidats aux élections des conseillers municipaux,

Le 05 juin 2019, la Cour suprême a validé vos candidatures pour les élections des conseillers municipaux le 30 juin 2019. Au total, 565 listes sur 643 sont retenues pour l'élection de 1527 conseillers municipaux sur l'ensemble du territoire national. A cet égard, je voudrais, au nom de la Commission Electorale Nationale Indépendante (CENI), vous adresser mes vives félicitations.

Concitoyennes, Concitoyens,

Dès l'entame de notre prise de fonction, nous avons mis un point d'honneur à organiser des élections municipales à la satisfaction de tous, trente-deux ans après le dernier scrutin du genre.

Cette posture, vous conviendrez avec nous, est dictée par le fait que la CENI est une institution au cœur du système électoral togolais qui consacre l'élection comme principe et mode de dévolution du pouvoir d'Etat à divers échelons, en l'occurrence celui des collectivités territoriales.

Mesdames et Messieurs les candidates et candidats,

Les élections des conseillers municipaux du 30 juin 2019 seront précédées, comme il est de tradition, par une campagne électorale conformément aux dispositions de l'article 68 du code électoral et du décret N°2019-072/PR du 07 mai 2019. En effet, cette campagne s'ouvre demain vendredi 14 juin 2019 à 00 heure 00 pour s'achever le vendredi 28 juin 2019 à 23H 59.

Ce faisant, pendant quinze jours, les candidats issus par listes des partis politiques, des regroupements de partis politiques et des groupes de candidats indépendants sillonneront les communes où ils sont en lice pour les élections des conseillers municipaux, en vue de convaincre l'électorat. Cette opération de charme est un moment déterminant, voire crucial pour notre pays dans sa ferme volonté de poursuivre le raffermissement de ses acquis démocratiques et du consensus des acteurs politiques autour des valeurs à dimensions politique et sociale qui font la fierté de notre peuple, au plan national et local.

Ainsi, par ma voix, la CENI tient à rappeler particulièrement aux entités en compétition

électorale, la nécessité, entre autres, de ne prendre aucune liberté, c'est-à-dire de tenir pour de rigueur l'observation des principes de respect mutuel, de courtoisie, de tolérance, de non-violence et du vivre ensemble. Il est de notre devoir à tous de faire en sorte que les élections municipales du 30 juin 2019 soient une opportunité pour conforter, malgré nos divergences notamment politiques, la richesse de notre diversité à bien des égards ainsi que la stabilité et la paix sociale chères à notre pays. Ayons donc tous un comportement citoyen afin de pouvoir créer des espaces de liberté de choix pour garantir un scrutin libre et transparent. Aussi, j'en appelle au sens élevé de responsabilité des candidates et des candidats, qui doivent inscrire toutes leurs activités de campagne dans le respect strict de la loi électorale, en observant entre autres, les dispositions des articles 67, 71 et 72 du code électoral, qui stipulent, je cite :

**Article 67 :** Les partis politiques reconnus conformément aux dispositions de la charte des partis politiques, ainsi que les candidats indépendants, sont seuls autorisés à organiser des réunions électorales.

**Article 71 :** Les réunions électorales ne peuvent être tenues sur la voie publique. Elles sont interdites entre vingt-deux (22) heures et six (06) heures du matin. La déclaration doit en être faite au préfet ou au maire au moins 24 heures à l'avance, en leur cabinet, par écrit et au cours des heures légales d'ouverture des services administratifs.

**Article 72 :** Pendant la durée de la campagne électorale, sont interdites :

- les pratiques publicitaires à caractère commercial par la voie de presse, de radiodiffusion et de télévision, les dons et libéralités en argent ou en nature à des fins de propagande pour influencer ou tenter d'influencer le vote ;

- l'utilisation des biens ou moyens d'une personne morale de droit public, d'une institution ou organisme public aux mêmes fins. Fin de citation.

Sur ce, Mesdames et Messieurs les candidates et candidats, je vous souhaite, à toutes et à tous bonne chance et que le meilleur gagne.

**Que Dieu bénisse le Togo.**

## LES MEMBRES DE L'AESOF ÉCHANGENT SUR LES ELECTIONS LOCALES ET LE PND



L'association Estudiantine pour le Soutien au Président Faure(AESOF), a tenu sa deuxième assemblée générale le vendredi 14 juin 2019 à Lomé. L'objectif selon les premiers responsables est d'échanger sur les élections locales prochaines. Le Plan National de Développement(PND) était également au menu des échanges entre les membres de l'AESOF.

Pour le président de l'AESOF, Edoh Mikadomé, la jeunesse doit s'activer à être au cœur du développement.

«La jeunesse doit s'intéresser aux activités politiques et s'impliquer davantage au processus des élections locales qui auront lieu le 30 juin prochain» a-t-il laissé entendre.

Il a invité les étudiants à être des acteurs de paix et de développement car, c'est maintenant qu'ils (étudiants) doivent préparer l'avenir dont ils sont la relève.

Au cours de cette rencontre, une communication sur le

choix du militantisme a été faite par Didier Amela, maître de conférence à l'Université de Lomé au département des Lettres Modernes. Ce dernier a au cours de sa communication expliqué aux étudiants comment faire les choix en politique.

Il a invité les étudiants à oser et à s'impliquer de plus en plus dans la gérance de leur communauté. Pour M. Améla n'est pas candidat qui veut. Etre candidat nécessite la maîtrise de plusieurs paramètres, entre autres la maîtrise et la connaissance parfaite du milieu dans lequel l'on veut être candidat, bref vivre les expériences du milieu et mieux cerner les problèmes du milieu.

L'association Estudiantine pour le Soutien au Président Faure(AESOF), est née le 11 mai 2019 et entend soutenir le Président Faure dans sa lutte pour le développement et la culture du vivre ensemble dans la paix et la stabilité retrouvée.

**Edith.**

Le Messenger

# PASSEZ AU TRÈS HAUT DÉBIT!



Le Très Haut Débit Fixe

jusqu'à 100 Mbps

	VITESSE DE CONNEXION	FORFAIT*	VALIDITÉ
INTERNET HAUT DÉBIT (ADSL)	jusqu'à 2 Mbps	12 500 F	30 jours
	jusqu'à 20 Mbps	20 000 F	
INTERNET TRÈS HAUT DÉBIT (FTTH-FIBRE OPTIQUE)	jusqu'à 25 Mbps	25 000 F	
	jusqu'à 50 Mbps	30 000 F	
	jusqu'à 100 Mbps	49 000 F	

**FRAIS D'ACCÈS**

(Construction de ligne et activation)

25 000 F avec mise à disposition du modem routeur d'accès Internet

**La Fibre Optique Togocom est déjà disponible ici :**

- Baguida (Monument-Avépozo)
- Agoè Réserve
- Cité de Baguida (ancienne cité)
- Cité BOAD à Baguida
- Zone Pure Plage et Marcelo Beach
- Rond-point Port
- Ablogamé
- Rue de l'OCAM
- Boulevard Circulaire
- Assivito
- Kodjoviakopé
- Nyékonakpoé
- Tokoin SOTED
- Forever
- Nukafu
- Cité OUA
- Cité Millenium
- Résidence du Bénin
- Adawlato
- Hédzranawoé
- Kégué
- Sito Aéroport
- Pharmacie des Étoiles
- Adoboukomé
- Ancien CCF
- PNUD
- Tokoin Trésor
- Bvd GTA - Atikoumé
- Bvd Atikoumé - Totsi
- Bvd Totsi - Limousine
- Djidjolé
- GTA
- Supermarché Concorde
- Adidoadin
- Limousine
- Totsi
- Klikamé
- Agbalépédo
- Lomégan
- GTA
- Supermarché Concorde
- Djidjolé
- Avédji
- Cacavéli
- Anomé
- BKS 1
- Houmbi
- Bvd du 30 Août
- Avénou
- Avé Maria
- Boukarou
- Adidogomé
- Démakpoè
- Fiovi
- Minamadou
- Atiégo

**FORFAIT ADSL**  
jusqu'à  
20 Mbps

Le Haut Débit Fixe

INTERNET ULTRA RAPIDE     APPELS ILLIMITÉS     LIBERTÉ TOTALE

Infos & réservations : **112 / 70 43 30 00**



(\*)Offres disponibles en zones éligibles et soumises à conditions.

Groupe TOGOCOM